
Oggetto:	CASO	TRAFFICO	TORRE	LAPILLO	-		
Raccolta	articoli	su	istanza/proposte	del	dott.	Pietro	Calcagnile		
(fonti:	sito		Veglienews	e	blog	www.calcagnile.it).	

	
1)	Lettera	del	23	agosto	2016.	
	
Gabellone:	 «Si	 valuterà	 la	 possibilità	 di	 un	 intervento	 per	 la	 realizzazione	 di	 bretelle	 di	
collegamento	tra	la	litoranea	di	Torre	Lapillo	e	la	provinciale	Avetrana/Nardò»	
	
Con	 una	 lettera	 del	 5	 settembre	 2016,	 il	 Presidente	 della	 Provincia	 di	 Lecce,	 Antonio	
Gabellone,	risponde	alla	comunicazione	del	23	agosto	2016	del	dott.	Pietro	Calcagnile	con	la	
quale	 si	 mettevano	 in	 luce	 le	 problematiche	 riguardanti	 la	 viabilità	 di	 Torre	 Lapillo	 e	 le	
possibili	soluzioni.	
In	particolare,	il	dott.	Calcagnile	nella	sua	lettera	(inviata	al	Prefetto	di	Lecce,	alla	Provincia	di	
Lecce,	alla	Regione	Puglia,	al	comune	di	Porto	Cesareo	e	al	comune	di	Veglie)	faceva	presente	
che	già	in	data	15/8/1999	aveva	chiesto	alla	Provincia	di	realizzare	un	rondò	sull’intersezione	
della	strada	provinciale	Veglie/Torre	Lapillo	con	la	strada	provinciale	359	Avetrana/Nardò	e	
la	 realizzazione	 di	 due	 bretelle	 di	 collegamento	 tra	 la	 litoranea	 e	 la	 provinciale	
Avetrana/Nardò.	

	
Il	dott.	Calcagnile	faceva	presente	inoltre	che	effettivamente	la	Provincia	ha	realizzato	il	rondò	
ma,	non	avendo	realizzato	le	due	bretelle,	il	problema	del	traffico	non	è	stato	del	tutto	risolto.	
Anzi,	considerato	il	notevole	aumento	di	turisti	e	quindi	di	traffico	che	si	è	avuto	negli	ultimi	
anni,	secondo	quanto	scritto	dal	dott.	Calcagnile	non	basterebbero	più	le	due	bretelle	ma	ne	
servirebbero	almeno	4	per	 il	collegamento	 litoranea-provinciale.	«Oggi,	–	scrive	Calcagnile	–	
con	 l’aumento	 del	 flusso	 turistico,	 occorrono	 almeno	 quattro	 bretelle	 di	 collegamento	 tra	 la	
provinciale	Nardò-Avetrana	e	la	litoranea	e	precisamente	due	a	sinistra	e	due	a	destra	rispetto	
al	rondò	già	realizzato.	La	cattiva	viabilità	di	Torre	Lapillo	non	è	questione	di	vigili	urbani	ma	è	
solo	 questione	 di	 strade	 che	 mancano	 all’appello.	 Il	 piano	 regolatore	 di	 Porto	 Cesareo	 non	
prevede	bretelle	di	collegamento	perché	non	si	è	tenuto	conto	del	reale	traffico	estivo	esistente	a	
Torre	 Lapillo.	 Gli	 Enti	 preposti	 saranno	 in	 grado	 di	 risolvere	 una	 volta	 per	 tutte	 il	
problema?».	
Non	si	 fa	attendere	 la	risposta	del	Presidente	Gabellone	che,	 ringraziando	 il	dott.	Calcagnile	
per	 il	 suo	 interessamento	 e	 per	 aver	 messo	 comunque	 in	 evidenza	 che	 la	 Provincia	 ha	
realizzato	un	rondò	strategico	per	la	gestione	del	traffico,	comunica	che	girerà	i	suggerimenti	
«all’Ingegner	Dario	Corsini,	Dirigente	del	Servizio	Viabilità	dell’Ente	affinché	valuti	la	possibilità	
di	un	intervento	in	ordine	alle	disponibilità	economiche	della	Provincia	di	Lecce».	
Il	 dott.	 Calcagnile,	 soddisfatto	 dell’interessamento	 dimostrato	 dal	 persidente	 Gabellone,	
propone	una	soluzione	per	superare	le	difficoltà	finanziarie:	«Qualora	la	Provincia	non	avesse	i	
fondi	sufficienti	per	 la	risoluzione	del	problema	della	viabilità	di	Torre	Lapillo,	si	suggerisce	di	
chiedere	aiuto	alla	Regione	Puglia	o	all’ANAS».	
10	settembre	2016	Veglie	News	



2)	Lettera	del	27	gennaio	2017.	
	
Con	una	lettera	inviata	agli	Enti	responsabili	della	viabilità	extraurbana,	il	dott.	Pietro	
Calcagnile	solleva	il	problema	ancora	irrisolto	della	sicurezza	stradale	nella	marina	di	
Torre	Lapillo.	
Lettera	 del	 dott.	 Pietro	 Calcagnile	 inviata	 a:	Prefetto	 di	 Lecce	 –	Ministro	 delle	
Infrastrutture	 e	 dei	 trasporti,	Roma		 –		Presidente	 della	 Regione	 Puglia		 –		Presidente	
dell’Amministrazione	 provinciale	 Lecce		 –		Sindaco	 del	 Comune	 di	 Porto	 Cesareo		 –
		Sindaco	del	Comune	di	Veglie	
Piano	 del	 traffico	per	 la	 viabilità	 nella	 marina	 di	 Torre	 Lapillo	 frazione	 di	 Porto	
Cesareo	–	esposto	del	dr.	Pietro	CALCAGNILE	–	Applicazione	legge	241/90	
A	 seguito	 della	 propria	 nota	 trasmessa	 agli	 enti	 in	 indirizzo	 tranne	 al	 Ministero	 dei	 lavori	
Pubblici	 in	 data	 19-8-2016	 e	 9-9-2016	 riguardante	 la	 realizzazione	 di	 4	 bretelle	 di	
collegamento	tra	la	strada	provinciale	340	Porto	Cesareo	Torre	Lapillo		e	la	strada	provinciale	
359	(ex	strada	statale	174)	Avetrana	Nardò,	si	fa	presente	quanto	segue:	

• L’art.	 27	 comma	 1	 e	 comma	 3	 della	 legge	 142/90	 prevede	 la	 possibilità	 da	 parte	
del	Presidente	 della	 regione	o	del	 Presidente	 della	 provincia	o	del	 Sindacodi	
promuovere	 la	 conclusione	di	un	accordo	di	programma,	anche	su	richiesta	di	uno	o	
più	soggetti	interessati,	per	assicurare	il	coordinamento	delle	azioni	e	per	determinare	
i	tempi,	le	modalità	il	finanziamento	ed	ogni	altro	connesso	adempimento;	

• L’art.	27	comma	6	della	legge	142/90	prevede	la	vigilanza	sull’esecuzione	dell’accordo	
di	programma	da	parte	del	Prefetto	della	provincia	interessata;	

• L’art.	36	comma	2,	comma	3	e	comma	4	del	nuovo	codice	della	strada	prevede	l’obbligo	
per	 la	provincia	di	 provvedere	 all’adozione	 di	piani	 del	 traffico	per	 laviabilità	
extraurbana	d’intesa	 con	 gli	 altri	 enti	 proprietari		 delle	 strade	 interessate	 al	 fine	 di	
ottenere	il	miglioramento	delle	condizioni	di	circolazione	e	della	sicurezza	stradale,	la	
riduzione	degli	inquinamenti	acustico	ed	atmosferico	ed	il	risparmio	energetico;	

• L’art.	 36	 comma	 10	 del	 nuovo	 Codice	 della	 strada	 prevede	 che	 il	Prefetto	segnali	al	
Ministero	 dei	 lavori	 Pubblici	gli	 Enti	 inadempienti	 affinché	 lo	 stesso	 si	 sostituisca	
agli	enti	inadempienti	per	la	esecuzione	d’ufficio	del	piano	e	alla	sua	realizzazione.	

Ciò	posto,	si	pregano	gli	Enti	in	indirizzo	di	provvedere	a	quanto	previsto	dalla	legge	perché	
non	 possiamo	 permetterci	 di	 avere	 morti	 sulla	 coscienza	 in	 caso	 di	 decesso	 di	 persone	
trasportate	per	motivi		urgenti	sulle	ambulanza	intrappolate	nel	traffico	caotico	sulla	litoranea	
110	così	come	specificato	sulla	stampa	del	2-8-2016.	
Il	 Parlamento	 ha	 legiferato	 prevedendo	 obblighi	 precisi	 per		 gli	 Organi	 in	 indirizzo	 e	 non	
ottemperando	a	quanto	sopra	si	creano	le	condizioni	per	essere	denunciati	per	omissioni	di	
atti	d’ufficio.	
Si	allega	alla	presente	la	normativa	citata	sopra	riguardante	l’oggetto.	
Si	 ringrazia	 per	 la	 cortese	 attenzione	 e	 si	 resta	 in	 attesa	 di	 comunicazioni	 al	 riguardo	 nei	
tempi	previsti	dalla	legge	241/90.	
Veglie,	25-1-2017	
Dr.	Pietro	CALCAGNILE	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



3)	Lettera	del	10	giugno	2017.	
	
Con	 una	 lettera	 inviata	 agli	 Enti	 responsabili	 della	 viabilità	 extraurbana,	 il	 dott.	 Pietro	
Calcagnile	chiede	una	Conferenza	di	Servizi	per	la	viabilità	di	Torre	
	Lettera	del	dott.	Pietro	Calcagnile	inviata	a:	Prefetto	di	Lecce	–	Ministro	delle	Infrastrutture	e	
dei	trasporti,	Roma		–		Presidente	della	Regione	Puglia	–	Assessore	ai	trasporti	e	alla	mobilità	
della	Regione	Puglia	Giovanni	Giannini	–	 	Presidente	dell’Amministrazione	provinciale	Lecce		
–		Sindaco	del	Comune	di	Porto	Cesareo		–		Sindaco	del	Comune	di	Veglie	
	
OGGETTO:	 richiesta	 conferenza	 dei	 servizi	 per	 la	 viabilità	 nella	 marina	 di	 Torre	 Lapillo	
frazione	di	Porto	Cesareo	–	richiesta	del	dr.	Pietro	CALCAGNILE	–	Applicazione	legge	241/90	
	
La	 notizia	 pubblicata	 sugli	 Organi	 di	 informazione	 il	 2-6-2017,	 relativa	 al	 recupero	 di	 10	
milioni	di	euro	mai	utilizzati	in	10	anni	per	la	costruzione	di	nuove	strade	provinciali,	è	come	
la	manna	caduta	dal	cielo	nel	deserto.	
	
Come	ben	noto	la	strade	provinciale	340	Porto	Cesareo	Torre	Lapillo	e	 la	strada	provinciale	
359	(ex	strada	statale	174)	Avetrana	Nardò	sono	2	strade	parallele	che	necessitano	di	almeno	
2	 bretelle	 di	 collegamento	 per	 motivi	 di	 sicurezza	 stradale:	 lo	 scorso	 14	 agosto	 2016	
un’ambulanza	 restò	 intrappolata	 nel	 traffico	 sulla	 litoranea	 340	 per	 fortuna	 senza	
conseguenze	gravi	per	l’ammalato.	
	
Dobbiamo	aspettare	che	ci	scappi	il	morto?	
	
Nel	 passato	 ho	 interessato	 gli	 Organi	 in	 indirizzo,	 ad	 eccezione	 dell’assessorato,	 al	 fine	 di	
promuovere	una	conferenza	di	servizi	per	la	realizzazione	delle	bretelle	di	collegamento.	
	
Ciò	 posto,	 il	 sottoscritto	 chiede	 a	 tutti	 gli	 Organi	 in	 indirizzo	 di	 prendere	 l’iniziativa	 di	
convocare	 una	 conferenza	 dei	 servizi	 al	 fine	 di	 risolvere	 definitivamente	 il	 problema	 del	
traffico	estivo	sulla	litoranea	340.	
	
Si	 ringrazia	 per	 la	 cortese	 attenzione	 e	 si	 resta	 in	 attesa	 di	 comunicazioni	 al	 riguardo	 nei	
tempi	previsti	dalla	legge	241/90.	
	
Allega	le	proprie	lettere	del	25-1-2017	e	del	19-8-2016.	
	
Veglie,	6-6-2017	
	
Dr.	Pietro	CALCAGNILE	
	
4)	Lettera	del	9	luglio	2017.	
	
Il	dr.	Pietro	Calcagnile	 invia	una	 lettera	ai	 sindaci	dei	Comuni	dell’Union	3	affinché	 facciano	
sentire	la	loro	voce	sul	problema	traffico	nella	località	di	Torre	Lapillo	
	
Con	una	 lettera	 inviata	ai	Sindaci	dei	Comuni	di	Porto	Cesareo,	Veglie,	Copertino,	Carmiano,	
Leverano,	 Monteroni	 di	 Lecce,	 Arnesano,	 Lequile,	 Novoli,	 Campi	 Salentina,	 Guagnano,	 San	
Pancrazio	 Salentino,	 Mesagne,	 San	 Donaci,	 ai	 Consiglieri	 dell’Union3,	 al	 Presidente	 della	
Regione	 Puglia	 e	 al	 	 Presidente	 dell’amministrazione	 provinciale	 di	 Lecce,	 il	 dr.	 Pietro	
Calcagnile	 interviene	 sull’ormai	 cronico	 problema	 del	 traffico	 in	 tilt	 sulla	 litoranea	 Porto	
Cesareo	Torre	Lapillo.	
	



Nella	 lettera	si	 invitano	gli	organi	competenti	a	convocare	una	conferenza	dei	 servizi	per	 la	
risoluzione	 del	 problema	 creando	 due	 bretelle	 di	 collegamento	 tra	 Porto	 Cesareo	 e	 Torre	
Lapillo.	
	
Di	seguito	il	testo	della	lettera:	
	
«Come	 ben	 noto	 dagli	 organi	 di	 informazione	 ho	 appreso	 che	 domenica	 2	 luglio	 2017	 il	
traffico	sulla	litoranea	di	cui	all’oggetto	è	andato	in	tilt;	eppure	siamo	soltanto	agli	inizi	della	
stagione	balneare.	
	
Che	cosa	succederà	intorno	a	ferragosto	quando	ci	sarà	il	massimo	dell’affluenza	turistica?	
	
La	Regione	Puglia	ha	messo	a	disposizione	di	 tutte	 le	province	pugliesi	soltanto	3	milioni	di	
euro	(	l’anno	scorso	erano	20	milioni	)	proprio	per	la	creazione	di	nuove	strade	provinciali.	
	
Che	cosa	stanno	aspettando	gli	Organi	competenti	a	convocare	una	conferenza	dei	servizi	per	
la	 risoluzione	 del	 problema	 creando	 2	 bretelle	 di	 collegamento	 tra	 Porto	 Cesareo	 e	 Torre	
Lapillo?	
	
Sembra	che	il	problema	del	traffico	non	interessi	a	nessuno	degli	Organi	in	indirizzo.	
	
Eppure	c’è	stata	un’altra	ambulanza	che	è	rimasta	bloccata	dal	traffico.	
	
Ciò	posto,	 il	 sottoscritto	 chiede	 a	 tutti	 i	 consiglieri	 comunali	 appartenenti	 all’Union	3	di	 far	
sentire	 la	 propria	 voce	 perché	 siete	 stati	 chiamati	 dagli	 elettori	 a	 risolvere	 i	 loro	 problemi	
anche	quelli	del	traffico.	
	
La	marina	di	Porto	Cesareo	non	appartiene	soltanto	ai	residenti	ma	a	tutti	coloro	che	hanno	
una	 seconda	 casa	 che	 pagano	 l’IMU	 al	 massimo	 e	 la	 spazzatura	 per	 tutto	 l’anno,	 anche	 se	
utilizzano	l’abitazione	per	pochi	mesi,	nonché	a	tutti	i	pendolari.	
	
	Che	figura	ci	facciamo	con	tutti	i	turisti	che	hanno	scelto	per	quest’anno	di	passare	le	vacanza	
proprio	qui	da	noi?	
	
	Union	3	,	se	ci	sei	batti	un	colpo!»	
	
Veglie,	3-7-2017	
	
Dr.	Pietro	Calcagnile	
	
5.	Notifica	deliberazione	del	Consiglio	dell’Union3	del	4-7-2018.	
	
Al	Presidente	della	Regione	Puglia	
Al	Sig.	Prefetto	della	Provincia	di	Lecce	
Al	Presidente	dell’Amministrazione	Provinciale	di	Lecce	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Porto	Cesareo	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Veglie	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Copertino	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Carmiano	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Leverano	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Monteroni	di	Lecce	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Arnesano	



Al	Sindaco	del	Comune	di	Lequile	
A	tutti	i	consiglieri	dell’Union	3	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Novoli	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Campi	Salentina	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Guagnano	
Al	Sindaco	del	Comune	di	San	Pancrazio	Salentino	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Mesagne	
Al	Sindaco	del	Comune	di	Sandonaci	
Oggetto:	traffico	in	tilt	sulla	 litoranea	Porto	Cesareo	Torre	Lapillo:	una	storia	che	si	ripete!	 -	
notifica	deliberazione	del	Consiglio	dell’Union	3	del	4-7-2018	
	
Si	notifica	a	tutti	gli	Organi	in	indirizzo	la	deliberazione	approvata	all’unanimità	dal	Consiglio	
dell’Union	 3	 in	 data	 4-7-2018	 affinché	 gli	 Enti	 pubblici	 responsabili	 della	 sicurezza,	 a	
cominciare	 dal	 Sig.	 Prefetto,	 organizzino	 una	 conferenza	 dei	 servizi	 al	 fine	 di	 deliberare	 la	
creazione	di	nuove	bretelle	di	collegamento	tra	la	strada	provinciale	359	Nardò-Avetrana	e	la	
strada	provinciale	litoranea	340	Porto	Cesareo-	Torre	Lapillo-Torre	Colimena.	
Si	allega	 inoltre	 tutta	 la	documentazione	relativa	all’oggetto	comunicata	dal	sottoscritto	agli	
Organi	istituzionali.	
Si	avvisano	i	responsabili	della	sicurezza	delle	strade	provinciali	che	in	caso	di	decessi	nelle	
ambulanze	 dovuti	 alla	 mancanza	 di	 mobilità	 delle	 stesse	 il	 sottoscritto	 comunicherà	 alla	
Procura	della	Repubblica	di	Lecce	le	inadempienze	subìte	da	molti	anni	dai	cittadini	di	tutti	i	
Comuni	in	indirizzo.	
Si	ringrazia	per	la	cortese	attenzione	e	si	resta	in	attesa	di	conoscere	il	protocollo	assegnato	
alla	presente	nota.	
Veglie,	13-8-2018	
	
dr.	Pietro	CALCAGNILE	
Sito	internet:	www.calcagnile.it	
	
Allegati:	
	
Viabilità	nella	marina	di	Torre	Lapillo	frazione	di	Porto	Cesareo	
	
Viabilità	a	Torre	Lapillo:	nuova	lettera	a	Gabellone	
	
Risposta	di	Gabellone	
	
Piano	del	traffico	per	la	viabilità	nella	marina	di	Torre	Lapillo	frazione	di	Porto	Cesareo	
	
Richiesta	conferenza	dei	servizi	per	la	viabilità	nella	marina	di	Torre	Lapillo	
	
Deliberazione	n.	12	del	4/7/2018	
	
Normativa	viabilità	
	
	


